

tebras y la anatomía exterior de los huesos un relieve pasmoso. La fotografía se ha hecho en nueve clichés parciales.

La caja huesosa de la cabeza se presenta como una masa negra que no ha logrado atravesar ningún rayo; en cambio se distinguen las cavidades de las órbitas y la silueta de los huesos de la nariz.

El profesor Zehnder, para completar su demostración, había instalado sus aparatos, bobinas y tubos (estos últimos de su invención) sobre una mesa del laboratorio de la escuela politécnica, é hizo ver sobre una pantalla fluorescente, no solo los huesos de la mano y del brazo de uno de los ayudantes del laboratorio, sino todo el tórax, en el cual pudieron observarse los movimientos de las costillas por la respiración y hasta contarse los latidos del corazón.

UNA HERENCIA DE OCHENTA MILLONES Y UNA HEREDERA QUE NO PARECE

La realidad se complace á veces en emular á los novelistas más famosos; presentando hechos que parecen invenciones de imaginación.

La policía de Madrid busca estos días afanosamente á una mujer para darle posesión de una herencia de ochenta millones de reales, y la mujer no parece.

La historia no puede ser más sencilla ni interesante.

En Lequeitio, el pintoresco pueblo de Vizcaya, quedaron hace veintitrés años solos y en la mayor pobreza una preciosa muchacha de quince años y un hermano suyo algo mayor que ella.

El mancebo, emprendedor y audaz como muchos de su raza, se embarcó en busca de la fortuna. La muchacha se vino á Madrid á correr su suerte.

Ella era joven y bonita, y Madrid la absorbió; de él no volvió á saberse una palabra.

Pero han pasado los años, y de allá de Méjico ha venido la noticia de que ha muerto un español que deja su capital, de ochenta millones de reales, á una única hermana que tenía en España.

La hermana se llama María del Carmen Iturraran, tiene treinta y ocho años de edad y es natural de Lequeitio.

¿Dónde está María del Carmen? No se sabe de fijo.

De las averiguaciones que se han hecho resulta que vivió en Madrid mucho tiempo, que por fín pareció que se casó, y que no se sabe si vive ó no vive su marido.

Dicen los últimos que han dado noticias de ella, que había desmejorado algo, que era mas bien alta que pequeña, y mas bien delgada que gruesa.

¿Tiene alguien noticia de María del Carmen Iturraran, heredera de 80 millones venidos de Méjico?

Pues en el gobierno civil la esperan para poner en sus manos esos cuatro millones de duros, uno menos de los que los alemanes nos dan por las Carolinas, las Palaos y las Marianas.

Un misterio

Muy estudiado por físicos y naturalistas es el de las diferencias que hay en el espesor del hielo cuando se congelan las charcas y los estanques.

Esta diferencia ha producido la muerte de infinidad de patinadores.

Los argumentos que se han buscado para explicarla son variadísimos. Se ha pensado en erupciones locales de gas (gases pantanosos); en la existencia de corrientes templadas, en corrientes subterráneas; en manantiales que hacen agitarse al agua; en entradas de ríos subterráneos; en una palabra, en todos cuantos fenómenos podían mantener el agua en estado de movimiento é impedir su congelación. Ninguna era satisfactoria, porque las grandes corrientes muchas veces no bastan á impedir que el agua se hiele y mucho menos habian de lograr este objeto corrientes tan mansas que no son visibles á la simple vista.

Mister Forel, después de haber estudiado todas estas hipótesis y haberlas rechazado, expone una solución tan inesperada como extraña. Dice que los puntos de agua libre ó con capa delgada de hielo que hay en algunas partes de los lagos helados, deben su origen sencillamente á

los patos y demás palmípedos silvestres. Estas aves consiguen, con el movimiento de sus alas y de sus patas, mantener el agua en estado de agitación, mezclando las de la superficie con las capas subyacentes más templadas é impiden de esta manera que la congelación sea intensa y que se formen capas gruesas de hielo.

«Tan luego como el agua empieza á helarse en sus totalidad, vuelven estos animales siempre al mismo sitio desde la primera noche de helada, y así mantienen el agua libre y la conservan para poder bañarse y dedicarse á la pesca. Sólo abandonan la lucha cuando las heladas son muy violentas y forman un hielo demaciado grueso».

Esta explicación no se le hubiera ocurrido á cualquiera. ¡Los patos impidiendo que el agua se hiele! Y, sin embargo, la explicación parece buena.

Antes que Mister Forel, Buffón había dicho:

«Hay una estación del año en que se ve á los cisnes reunirse y formar una asociación republicana para el bien común: es la de los grandes fríos. Para mantenerse en medio de las aguas cuando éstas se deshuelan, reúnen y no cesan de batir le agua con todo lo largo de sus alas, con un ruido que se escucha desde muy lejos y que se renueva con más fuerza en los momentos del día y de la noche en que la helada toma mayor actividad. Sus esfuerzos son tan eficaces, que no se da el caso de que la manada de cisnes haya abandonado el agua después de las largas heladas, aunque algunas veces se ha visto á un cisne solo y aislado de la asamblea general, cogido por el hielo en los canales.»

Mister Forel dice que también ha visto en el lago Lemán á un cisne prisionero del hielo.

EN BROMA

La solemne apertura de las Cortes ha sido el único suceso trascendental de la semana.

Las calles se llenaron de gente aficionada á jaleo público, pobláronse de lindas señoritas los balcones del tránsito y las tropas salieron de sus cuarteles para formar en la carrera.

Entre los que presenciaban el vistoso desfile de la comitiva veíase á Abejorro, el teniente coronel retirado, y á su esposa doña Genara.

—Vámonos—decía ella.—No me gusta verte aquí en traje de paisano, sin que te saluden los oficiales con la espada ni te guarden las consideraciones de jefe. ¡Qué diferencia de aquellos tiempos en que mandabas cazadores de Barbastro!

El teniente coronel suspiraba, pensando en días mejores: por ejemplo, cuando él iba á caballo, al frente del batallón, llevando á su derecha al corneta de órdenes, y podía á su antojo mandar todo lo que le viniera en ganas.

—Cornetín, toca alto; cornetín, toca marcha de frente; cornetín, toca paso de ataque; cornetín, ráscame esta pantorrilla.

Ahora el teniente coronel pasa inadvertido y vé desfilar á sus antiguos subalternos, sin que le dirijan un saludo ni fijen la atención en aquella perilla venerable.

De pronto, lanza un juramento, hiere con el tacón de la bata los adoquines, y dice con furia reconcentrada:

—¡Qué escándalo!

—¿Qué sucede?—pregunta la ex-teniente coronela.

—¿Conoces á ese general?

—No recuerdo...

—¿No te acuerdas de un teniente sencillo de cazadores de Baza, que sabía hacer juegos de manos y magnetizaba al asistente?

—¡Ah, sí!

—Pues ahí le tienes, hecho todo un general de brigada. ¡Qué país!

—Bueno, pero ya sabes que él tenía un tío pianista, maestro de solfeo del ministro de la Guerra.

—Cuando veo estas injusticias no puedo contenerme. ¡Pensar que yo me he retirado de teniente coronel con tres heridas

manando sangre, como quien dice, y otros son brigadieres nada más que por la influencia!

—Cállate, Abejorro, que te pueden oír.

—¡Qué me oigan! Aquí no hay más que favoritismo.

—Tienes razón este caballero—hijo un ex-miembro de la asamblea de Zaragoza que presenciaba el paso de la comitiva con el ceño arrugado.—¡Este es un país perdido!

—Mire Vd.—añadió Abejorro,—yo hice toda la primera campaña de Cuba, y tuve el vómito tres veces, y si no hubiera sido por una uña que me quedé, á estas horas no hubiera podido contarle; y aún no había convalidado del todo cuando tuve que salir á operaciones y me hirieron en tres partes distintas, por lo cual se me propuso para el ascenso; pero en la dirección echaron abajo la propuesta.

—Con este hicieron una picardía—interrumpió la esposa,—y todo vino del odio que nos cogió un comandante de nuestro regimiento, casado con una vizcaína muy ordinaria á quien no quise pagarle la visita. Después á él le destinaron á la dirección y todas las propuestas de éste se las guardaba en el bolsillo del gabán y luego en su casa las rompían entre él y la picara de su mujer.

—¡Lo mismo que darmé á mi el retiro! ¿Le parece á Vd. que no estoy todavía en condiciones de mandar un regimiento? Dícen que tengo reuma articular agudo, ¿y sabe usted por qué lo dicen? porque cojeo un poquito; pero no es reuma, no, señor; es que estando destacado en Vich se nos volvió loco el físico, en el cuarto de banderas, y me tiró desde un piso segundo.

Mientras el teniente coronel refería sus agravios, las señoritas aficionadas al ejército elavaban sus dulces ojos en la oficialidad y algunas suspiraban como diciend:

—¡Ay! ¡Qué feliz sería yo unida en estrecho vínculo con ese primer teniente moreno!

Entre los curiosos que invadían la carrera figuraba D. Crispín, un padre amoroso que lleva a su hijo Crispinito á todas partes, y dice á cualquiera de los que es á su primera fila:

—Caballero, házame Vd. el favor de dejar que se eoloque este niño delante, para que vea pasar la procesión.

Con el pretexto del niño, D. Crispín consigue colocarse siempre en sitio de preferencia y todavía gruñe.

—¡Hombrel—dice á lo mejor.—Tenga usted cuidado con las rodillas, que ha lastimado Vd. ese abanico, que va Vd. á lastimar á esta criatura en la cabecita. ¿Lo vez bien, Crispinito? ¿Quiéres que te anupe?

—Yo quisiera una corneta—contesta el chico dando cabezadas contra las piernas de los espectadores.

—No pueda ser, monío, toma mi bastoncito.

—Yo quiero una corneta.

—Te he dicho que no puede ser.

—Pues yo la quiero... ¡J... ¡j... ¡j... Y Crispinito se pone á llorar, agarrado á su padre, que tiene que cargar con él, en medio de la rachifla del público.

—Hombre, dele Vd. la cornetita—dice un guasón.

—Pídale Vd. el plumero al capitán general para que se divierta la criatura—dice otro.

D. Crispín, con el chico en brazos, abandona la carrera diciendo:

—No he visto gente menos considerada... ¡Como se conoce que no son padres! Vámonos hijo mío, que este es un país de idiotas. Tiene razón Silvela en el mensaje: este país está perdido y aquí hace falta un buen sistema de irrigaciones.

Luis Taboada.

Cocina: La Lucha

POR LEON LOTY

ALMUERZO

Huevos crecidos.—Merluza en salsa española.—Arroz á la valenciana.—Postres.

COMIDA

Sopa de estrellas.—Pollo en salsa de tomate.—Patatas á la alemana.—Riñones de ternera en tortilla.—Postres.

Huevos crecidos.—Se parten doce huevos, separando las claras de las yemas que se dejarán en los medios cascarrones, batiendo estas con otros tantos huevos, un poco de verdura picada, sal y pan rallado, poniéndolo en una sartén con manteca al fuego, y estando caliente, se echan las yemas enteras, se frien y rebosan con las claras, volviéndolas á la sartén y se sacan después de fritas y vuelven á rebosarse con más claras, viniendo los huevos á quedar muy grandes.

Riñones de ternera en tortilla.—Cocidos los riñones al asador se pican muy bien y se envuelven con los huevos batidos y unas hierbas finas, con el demás condimento de una tortilla al natural; se bate el todo junto y se hace la tortilla, pudiendo servirse enseguida que esté bien pasada. (Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

Habiéndose formado en esta capital la nueva orquesta «La Gironina», contratada por el dueño del café de la Independencia, á partir desde hoy y durante la próxima semana tocará sardanas y bailes todas las noches de 9 á 11 frente á dicho café.

—Hemos recibido algunas quejas respecto del mal estado en que se encuentra el vado del río Oñar.

Se nos dice que es completamente imposible al avesar dicho paso con los carros cargados, y esto perjudica grandemente á los vehículos que van de tránsito, cuyos dueños se ven obligados á penetrar en la ciudad con lo que se consigue que en breve tiempo queden los atochinados en lamentable estado.

Llamamos la atención de quien corresponda, pues se trata de un asunto de gran interés.

—En vista de los perjuicios que se irrogan, parece que la compañía arrendataria de Consunjos de esta ciudad cambiará, á las horas que tiene señaladas para el tránsito de las carruajes.

En vez de dar entrada cada cuatro horas, dicha empresa ordenará sea cada dos.

Aplaudiremos á la arrendataria si así lo acuerda.

—Se ha dispuesto que al recluta Pedro Compta Bissegoda, natural de Garriguella, se le devuelva por esta Tesorería de Hacienda las 1.500 pesetas con que se redujó el servicio militar.

—Empieza el calor á apretar de lo lindo, y por consiguiente han comenzado las enfermedades naturales en esta época, producidas por los abusos de comer frutas.

—El joven Galdierique S. Gué Tozabens, ha desaparecido de su casa paterna de Gaultalops.

Se encarga por las autoridades en busca y captura.

—Un colega local, al dar cuenta de la función dedicada á la Purísima Virgen María que se celebró en el colegio de la señorita Caipe, dice que ocurrió en dicho acto un desagradable incidente, pues á una de las alumnas del colegio se le prendió fuego al velo que llevaba y se le comunicó al vestido y que gracias á la serenidad y arroje de cuatro sacerdotes que se hallaban presentes y próximos á ella, se logró sofocar el fuego al momento, evitándose no envolvieran las llamas á la criatura.

Con motivo de dicho suceso, se nos ruega hagamos constar que el hecho no tuvo, por fortuna, la importancia que al parecer pretende darle el colega, como lo prueba el que muchas personas que concurren al mencionado acto no se apercibieron tan siquiera del incidente, y que la directora del colegio señorita Caipe fué de las primeras en auxiliar á la viña con cariñosa solicitud.

—En Figueras ha fallecido el teniente coronel de infantería retirado, don Manuel Blanco y Sanchez.

Damos el pésame á su atribulada familia.

—El dueño del «Café Restaurant de la Dehesa» ha contratado una reputada orquesta, la cual tecará las típicas sardanas

de 5 á 7 de la tarde de mañana, frente al chalet.

Esperamos ver aquel pintoresco lugar, de lo más bello de nuestros afueras, concurridísimo.

—La Dirección general de Correos ha autorizado á don Enrique Campderá, gerente de la Sociedad «Gallard Ubach», de Barcelona, para establecer entre los molinos de Rabós del Terri y Santa Llacada y el edificio de Bòdols, dependencia de la luz eléctrica, la línea telefónica particular que tiene solicitada.

—Ayer al mediodía se unieron en matrimonio la distinguida señorita doña Mercedes Servitja con el joven médico don Joaquín Masca.

Reiteramos á los novios nuestro deseo de que el Cielo conceda á los nuevos conyugues una larga luna de miel.

—El día 17 del actual se procederá por el personal facultativo de este distrito á la demarcación de la mina de carbón «Fraternidad» (número 816) sita en término de Navá, distrito municipal de San Cristóbal de Tosas, parajes llamados Torrente del Arno, Font d' en Cabanas y dehesa dels Hortets, y cuyo registrador es don Narciso Busquets y Garcia.

—Ayer oímos decir que muy en breve será trasladado á la región valenciana un jefe de Hacienda que presta sus servicios en la Delegación de esta provincia y que ocupará la vacante que deje dicho señor otro jefe de la misma dependencia.

—Dice *La Lealtad* de San Feliu de Guixols, que con motivo de haberse presentado la plaga llamada *rosell*, los labradores de esta villa se han visto en la precisión de tener que adelantar la siega, ante el temor de perder la cosecha si pretendían dejar sazonar el trigo.

—En las elecciones celebradas en el Colegio de Abogados de Figueras para los cargos de Decano y Diputados 1.º y 2.º, salieron electos, para Decano don Juan Carbona y Molins, para Diputado 1.º don Pedro Vives y Casademont, y para Diputado 2.º hubo empate entre don J. Luis Portabells y don Narciso de Pablo, habiéndose consultado á la Superioridad si había de decidirse por la suerte ó procediéndose á nuevas elecciones parciales.

—Dicen de Tánger, que entre los moros

de las kabilas inmediatas á la plaza se ha trabado una sangrienta refriega, resultando varios muertos y muchos heridos.

La lucha se generalizó tanto, que hubo heridos en el mismo centro de la población.

Hay mucha alarma, pues las autoridades son imponentes para reprimir estos desórdenes, que se espera se reproduzcan.

—*El Noticiero de Hamburgo* dice que el hecho de no haber sido invitado Su Santidad León XIII á la conferencia de la paz, ha motivado una gran tensión de relaciones entre el Vaticano y Rusia.

El mismo periódico insiste en que hubiera sido una medida de alta política invitar al Pontífice á la conferencia, puesto que los acuerdos de la misma habrían tenido un carácter que les asegurase las simpatías del mundo entero.

Dicho periódico recuerda que el príncipe de Bismarck, al ocurrir el conflicto de las Carolinas, no vaciló en someterse al arbitraje del Padre Santo.

—El vecino de Serriá Ignacio Lladó, ha pagado la multa que por el gobierno de esta provincia se le impuso, por no llevar la respectiva luz en su vehículo.

—La dirección general de penales interesa del señor gobernador civil de la provincia la captura de José Miró Delmol (a) Carboné y Jaime Guitard (a) Violí, fugados de la cárcel de Sorí (Lérida).

—Son muchas las poblaciones que se han quejado, según parece, del cambio de guarniciones.

En Girona, quien debe, no ha dicho una palabra y esto que en esta ciudad con la nueva reforma salimos perjudicados, puesto que nos suprimen el regimiento reserva del Rosellón.

—Ha sido declarada necesaria la ocupación de varias fincas del término municipal de Viablaireix, para la construcción del trozo primero de la carretera de Gero á Santa Celova de Farnés.

Los propietarios de las fincas de referencia, podrán alzarse de la providencia de este gobierno civil dentro de los ocho días siguientes á la notificación ante el ministro de Fomento.

También ha sido declarada necesaria la ocupación de fincas del término municipal de Campllenç, para la construcción del

trozo primero de la carretera de Riudellots de la Selva á La Bisbal.

—El repartimiento de la contribución territorial y pecuaria del distrito municipal de este ciudad para el ejercicio próximo de 1899-1900, se halla de manifiesto al público en la secretaría de la Comisión de Evaluación por el término de ocho días.

—Por el gobierno civil de esta provincia ha sido aprobado el presupuesto del Ayuntamiento de esta capital, correspondiente al próximo año económico de 1899-1900, importante 362.251'20 pesetas.

—En San Feliu de Guixols una joven intentó suicidarse en el paraje conocido por *Las Peñas*, lo que no pudo lograr por haber acudido á tiempo una persona que la detuvo y sujetó hasta presentarse otras, que al tener noticia del hecho, se personaron en aquel sitio.

—Hoy debe llegar á Puigcerdá los individuos pertenecientes á la comisión del mapa militar de Cataluña, comandantes de Estado Mayor, don Alejandro Mas y don José Pelegrí.

—En el almacén de comisos de la Delegación de Hacienda de esta provincia, se procederá á las diez de la mañana del día 15 del corriente, á la subasta de 60 litros de petróleo rectificado, valerate en 39 pesetas.

—Ha sido puesto en libertad el oficial panadero don José Ferrer Bosch, que como dijimos había sido detenido por sospechas en la causa de robo en la panadería de don Narciso Llonch de Palamós, en donde trabajaba y continúa trabajando aun.

El preservativo verdaderamente eficaz, infalible, de todos los males dentarios, es el LICOR DEL POLO DE ORIVE. Este popular dentífrico nacional cura todas las enfermedades de la boca. Es el mejor dentífrico por su perfume exquisito, por sus virtudes incomparables y por su economía sin igual. De venta en todas las farmacias y perfumerías. 5.—R.

HIERRO MALLEABLE

Fundición BARRET y Comp.^ª

Gran-Via Diagonal 55, Barcelona (Gracia).

Se fabrican toda clase de piezas de hierro maleable y de hierro colado, especialmente las moldeadas á máquina. Se remiten muestras de hierro maleable. R.—2-6

PUBLICACIONES

Hemos recibido el primer número de un periódico satírico que ha empezado á publicarse en Madrid, con el título de *El Dislogue*.

La parte artística del colega, y la literaria, no tienen nada que envidiar á las publicaciones que de la misma clase se han visto hasta hoy. Adquiriéndolo, se convencerán nuestros lectores de la gracia que predomina en *El Dislogue*, y de la finura con que maneja la sátira.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santa Margarita reina.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Rosario en el Mercadal.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos

LA GRESHAM

COMPANÍA INGLESA DE
SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS

(The Gresham Life Assurance Society, Ltd.)
Fundada en Londres en 1848 y establecida legalmente en España desde 1882

Activo en 31 de Diciembre de 1896. Ptas. 157.058.340.

Pólizas indisputables. Beneficios capitalizados. Primas muy moderadas

La Gresham tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.

Dirección de la Sucursal de España: Calle de Alcalá, 23, dupl. MADRID.
Inspección general: Sr. D. Guillermo Alguer, Director de la Oficina de BARCELONA, Rambla del Centro, núm. 6.

Guy la atrajo suavemente hácia sí.

—Pues bien, nos marcharemos de aquí, huiremos de ellos como de la peste... El mundo es grande, y hay otras naciones más que Francia en donde podremos vivir felices, abriendo de esta manera un abismo, entre el pasado y el futuro, de la que ha de ser marquesa de Rosargues...

—¡Marquesa de Rosargues!... ¡Yo... vuestra mujer?...

—El señor Marqués tiene ensillado el caballo!—dijo una voz desde abajo.

Guy se inclinó por encima de la barandilla del kiosko.

—Es Pasturó que me avisa—dijo—que me anuncia con sus palabras ceremoniosas, que el caballo esta dispuesto para que regrese a Paris.

Y como notase que la joven había hecho un movimiento de extrañeza:

—Es la última vez que nos separamos—añadió.—Ya comprendereis cuán necesario nos es este paso que voy á dar, paso indispensable para recobrar por completo mi libertad de acción. Desde mañana no perteneceré más que á vos. Mañana los misterios habrán terminado y vendrán días de felicidad.



Lido sin darse cuenta de ello por la escalera de caracol que conducía á un pabelloncito rústico adosado al muro del parque. Desde un azotea octogonal, cubierta con un techo de paja y sostenido por troncos de árboles, cubiertos aun por la certeza.

Desde allí se veía todo cuanto quedaba aun del antiguo bosque del Verinet y el campo de las carreras, con sus tribunas y sus justas. En aquella azotea había asientos; Guy hizo á su compañera que tomase asiento y él permaneció de pie delante de ella.

—No me habéis preguntado—la dijo al fin—la causa de las preocupaciones por un prodigio de intuición habéis adivinado en mí y de las cuales me hablabais hace un momento. Esta causa debo participáosla: antes de conoceros había contraído compromisos...

—Sí, compromisos de honor, á los cuales no tenía valor para sustraerme, por una ruptura franca y leal.

La joven se levantó pálida como una muerta.

—¡Oh! ¡Dios mío! ¡Teme comprender!...

El marqués la cogió las manos, y con acento de ardiente sinceridad, la dijo:

—Los compromisos por los cuales me comprometería para toda la vida, los romperé esta tarde. Mañana os perteneceré por completo.

—¿Es eso verdad? ¿Me lo jurais?

—Sí, Marta mía, os lo juro—le respondió el joven con una seriedad llena de ternura.

Después prosiguió cambiando bruscamente de tono:

—¡Caramba! Que cosa más rara.

—¿Qué ocurre?

—Matilde, vuestra doncella, ¿estaba en este momento en casa?

—No, me ha pedido permiso para ausentarse una ó dos

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

| | | |
|----------------------|------------|-------------|
| En la Capital. | 4'50 ptas. | trimestre |
| Fuera de la Capital. | 5 | » » |
| Ultramar, en oro.. | 18 | » semestre |
| Id. un año en oro. | 25 | » » |
| Extranjero. | 7'50 | » trimestre |

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la *Quina*. El *Cacao* corrobora la acción de ésta é impide el enardecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de **VINO de BUGEAUD**, el tónico más poderoso y agradable á la par, recomendado por las notabilidades medicas en la *Anemia*, la *Clorosis*, las *Convalecencias*, las *Fiebres* de toda especie, las *Enfermedades Nerviosas* y del *Estómago*, en una palabra en todos los casos de *Debilidad* y de *Fatiga*.

El **VINO de BUGEAUD** conviene de un modo muy especial á los *convalecientes*, á los *niños débiles*, á las *mujeres delicadas* y á los *ancianos debilitados* por la edad y las *enfermedades*.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Exíjense las firmas **BUGEAUD** y **LEBEAULT** sobre las botellas.
VENTA AL POR MAYOR: P. LEBEAULT y C.ª, 5, Rue Bourg-l'Abbe, PARIS.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de junio de 1899

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de junio directamente para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos y rápidos vapores franceses

ITALIE

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de junio el vapor **Provence**

El día 27 » **Aquitaine**

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona,

NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con el ferro-carril.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.

Las familias que acudan á este Establecimiento en demanda de esta clase de impresiones, tendrán derecho á que en la 4.ª plana del periódico se les publiquen anuncio del importe de CINCO PESETAS.

— 250 —

horas, con objeto de ir á depositar unas cartas en el buzón de Chatou.

—¿A Chatou? Pues precisamente se dirige en dirección opuesta. Acabo de verla cerca de las tribunas del Hipódromo, muy entretenida en hablar con un personaje de aspecto sospechoso.

—¿Ella?

—Sí, y han desaparecido los dos por detrás del pabellón del peso. ¿Estais contenta de los servicios de esa joven?

—Me parece un poco ligera, un poco loca, un tanto parisienso, en una palabra; pero en el fondo parece cariñosa, buena y honrada.

—Es que no consentiré que la señorita Matilde tenga amores fuera de casa... Después de todo ya tengo tambien formados mis planes con respecto á ella. Nos la llevaremos con nosotros.

Guy se sentó cerca de la joven y prosiguió con alegre tono:

—Porque debe advertiros que dentro de breves dias nos marchamos. Os saco de París. Iremos primeramente á Cannes, donde el buen amigo, el sol, acabará de devolveros las fuerzas y la alegría, y adonde irán á reunirse otros buenos amigos, el doctor Servier y su sabio colega. Después de la operación, á la cual tan resueltamente os prestáis, viajaremos por Italia. Quiero que vuestros hermosos ojos se abran á la luz, en esa tierra bendita en que se juntan todas las maravillas del arte y todos los encantos de la naturaleza.

—¿En Italia?

—¿No aprobáis acaso mi proyecto? ¿Os repugnaria el marcharos de París?

—¡Oh!—protestó la joven.—Al alejarme de este país, en donde tanto he sufrido, en donde me han sobrevenido todas mis desgracias, satisfacéis mis más ardientes deseos. París

— 251 —

está demasiado próximo de esta casa; París despierta en mí recuerdos que me llenan de vergüenza y de horror; París me amenaza constantemente...

Temblaba al pensar en esto último; con un movimiento involuntario cogió el brazo del Marqués, como para ponerse al amparo de su protección, y con una voz tan temblorosa como el resto de su cuerpo, exclamó:

—Si esa mujer, que es mi madre, y que me ha martirizado sin piedad y sin descanso; si ese hombre, que es mi hermano, y en el cual no puedo pensar sin repugnancia, sin horror; si esas dos personas, que han sido para mí el genio del mal durante mi vida, llegaran á saber dónde me encuentro, vendrian á buscarme... Componen mi familia... Tienen sobre mí derechos que no se les pueden negar... Tendria acaso que renunciar á la profunda tranquilidad que me rodea, á todo cuanto amo, á todo cuanto de este mundo espero, para seguir á esos verdugos de mi infancia y de mi juventud.

—¡Qué locura!—exclamó el señor de Rosargues, estrechando aún más contra el suyo el brazo de la ciega.—Espulsad de vuestra imaginación esos temores, esas quimeras. Los derechos, que no tendrán la audacia de invocar esos miserables, los han perdido por sus odiosos tratamientos, y la ley me ayudaría para protegerlos.

—¡Jacobó no conoce lo que quiere decir la palabra ley!—murmuró la joven moviendo la cabeza.

—Me habiais prometido no volver á pensar jamás en semejante monstruo—la dijo el *gentleman*, que no habia reparado, en su inquietud, el terror exaltado con que la joven habia pronunciado estas últimas palabras.

—¡No volver á pensar en Jacobó! ¿Acaso es eso posible?—exclamó Marta, temblorosa.—Olvidar las escenas de aquella noche, en que sin vos... ¡Ah! aunque quisiera espulsarlas de mi memoria, volverian á ella en sueños.